

L'INSTITUT OCÉANOGRAPHIQUE DE MONACO ET L'INSTITUT ALFRED WEGENER UNISSENT LEURS FORCES POUR L'ÉTUDE ET LA PROTECTION DES RÉGIONS POLAIRES

Ce jeudi 22 février, en présence de S.A.S. le Prince Albert II de Monaco, l'Institut Alfred Wegener (AWI) représenté par Prof. Dr Antje Boetius, Directeur, et l'Institut océanographique, représenté par Robert Calcagno, Directeur général et Cyril Gomez, Directeur général adjoint, ont signé un Mémorandum d'Entente établissant une collaboration stratégique à long-terme en matière de coopération scientifique et de sensibilisation des publics, dans les domaines polaire, marin et côtier. Cette signature s'est tenue en marge du Symposium Polaire organisé par la Fondation Prince Albert II, le Scientific Committee on Antarctic Research (SCAR) et le International Arctic Science Committee (IASC), en partenariat avec l'Institut océanographique, les 22 et 23 février 2024 au Musée océanographique de Monaco.

Ensemble, et au cours des cinq prochaines années, les deux institutions s'engagent à promouvoir l'étude et la protection des écosystèmes marins et polaires, ainsi que la diffusion de ces connaissances scientifiques auprès du grand public.

Les objectifs de travail comprennent notamment la mise en place de projets de recherche collaboratifs, l'organisation d'événements académiques ou scientifiques, l'échange de données et d'informations utiles à la recherche, à la communication ou encore à la médiation environnementale.

LES ZONES PROTÉGÉES AU CŒUR DES ENJEUX POLAIRES

L'Institut océanographique et l'AWI, déjà particulièrement impliqués dans les travaux de soutien à la création d'Aires Marines Protégées dans l'océan Austral, renforcent, par ce partenariat, leurs actions respectives et conjointes.

Première illustration de cette collaboration, un voyage d'engagement organisé par l'Institut océanographique dans la péninsule antarctique, durant lequel plusieurs scientifiques ont été accueillis à bord permettant la collecte de données sur l'archipel des îles Danger, une partie rarement visitée de la péninsule. Ces données - biologiques, écologiques, topographiques et relatives à la pollution – seront utiles à l'AWI et alimenteront les réflexions autour de la création d'une Zone Spécialement Protégée de l'Antarctique (ZSPA) sur les îles Danger, qui abrite l'une des plus grandes colonies de manchots.

A PROPOS :

L'Institut océanographique a été fondé en 1906 par le Prince Albert Ier. Fondation reconnue d'utilité publique, elle fédère les acteurs scientifiques, politiques, économiques et le grand public pour faire connaître, aimer et protéger l'Océan. Sous l'impulsion de son président d'honneur, S.A.S. le Prince Albert II, l'Institut océanographique contribue à l'engagement de Monaco pour l'Océan. Porteur de nombreux projets sur la scène nationale et internationale (colloques, expositions, programmes pédagogiques...), il poursuit sa mission de médiation environnementale et s'appuie sur ses deux établissements que sont le Musée océanographique de Monaco et la Maison de l'Océan à Paris.

L'Institut Alfred Wegener (AWI) mène des recherches dans les régions polaires et les océans des moyennes et hautes latitudes. En tant que l'un des 18 centres de l'association Helmholtz, il coordonne la recherche polaire en Allemagne et met à la disposition de la communauté scientifique internationale des navires tels que le brise-glace de recherche Polarstern et des stations.